

En partenariat avec :



Deux jeunes en alternance William DESSAINTJEAN 18 ans, Drômois (26) et Théo JOYEUX 21 ans, Isérois (38), reçoivent la Médaille d'Or des sélections régionales WorldSkills BTP dans la catégorie Aménagement urbain et Réseaux de canalisations

Ils formeront un binôme pour la finale nationale WorldSkills qui se déroulera à Lyon-Eurexpo du 13 au 16 septembre 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE



William Dessaintjean (à gauche), 18 ans Médaille d'Or Aménagement urbain et Théo Joyeux (à droite), 21 ans Médaille d'Or Réseaux de canalisations



William DESSAINTJEAN, 18 ans
Médaille d'Or Aménagement urbain



Théo JOYEUX, 21 ans
Médaille d'Or Réseaux de canalisations

William DESSAINTJEAN, 18 ans en BTS Travaux Publics en BTS Travaux Publics à BTP CFA Drôme Ardèche en alternance dans le Groupe CHEVAL TP à Alixan (26) et Théo JOYEUX, 21 ans au BTP CFA AFRA au Lycée Deschaux à Sassenage près de Grenoble (38) en alternance dans l'entreprise MIDALI Frères à Theys (38), reçoivent la médaille d'or des sélections régionales WorldSkills des métiers du Bâtiment et des Travaux Publics dans la catégorie Aménagement urbain et Réseaux de canalisations.

Ces épreuves se sont déroulées mercredi 1^{er} mars et jeudi 2 mars 2023 au Pôle TP de BTP CFA Drôme Ardèche (26) et ont vu s'affronter 14 candidats, 7 dans le métier d'Aménagement urbain et 7 dans le métier Réseaux de canalisations.

Ils formeront le binôme Aménagement urbain et Réseaux de canalisations de la future équipe régionale qui défendra les couleurs AuRA lors de finale nationale WorldSkills à Lyon-Eurexpo du 13 au 16 septembre 2023. Ils affronteront leurs homologues des autres régions françaises pour décrocher le titre de Champion de France Aménagement urbain et Réseaux de canalisations.

Sélections régionales : la compétition continue !

Auvergne-Rhône-Alpes Orientation organise les sélections régionales de la 47^{ème} édition de la compétition des métiers WorldSkills.

Véritable vitrine des métiers et des formations, WorldSkills est la plus grande compétition internationale des métiers qui valorise le savoir-faire des jeunes talents. En Auvergne-Rhône-Alpes, la 2^{ème} phase est lancée avec l'organisation des sélections pour constituer l'équipe régionale.

Pour les 18 métiers du Bâtiment et Travaux Publics en lice pour la compétition, le réseau BTP CFA AuRA accueille dans ses établissements 9 des 18 sélections régionales, et ce jusqu'à la fin du mois de mars 2023.



Le podium de la sélection régionale WorldSkills BTP dans la catégorie Aménagement urbain et Réseaux de canalisations

Assister aux sélections régionales WorldSkills dans les métiers du Bâtiment et des Travaux Publics, c'est l'opportunité de :

Aller à la rencontre des compétiteurs, des formateurs et des jurys

Assister en direct à des démonstrations de métier et observer les gestes techniques et professionnels

Soutenir et valoriser l'excellence et le dépassement de soi des jeunes
Aller à la rencontre des publics venus assister aux sélections régionales

La 1^{ère} phase d'inscription a été fructueuse et a hissé la région Auvergne-Rhône-Alpes en tête des régions de France avec plus de 1 600 jeunes inscrits !

La 2^{ème} phase est désormais lancée avec l'organisation des sélections régionales qui ont lieu jusqu'à la fin du mois de mars 2023, sur tout le territoire régional et dans plus de 65 métiers en compétition : alimentation, automobile et engins, **bâtiment et travaux publics**, végétal, industrie, communication et numérique, services, etc.

Constituer l'équipe régionale des métiers

► Comment ?

Pour les métiers du Bâtiment et des Travaux Publics, les sélections régionales ont lieu sur plusieurs sites partenaires : établissements scolaires, écoles de production, lycées professionnels, Centres de Formation d'Apprentis (CFA), fédération compagnonnique, technocentres d'entreprises...

► 18 rendez-vous Bâtiment et Travaux Publics sur le territoire !

Le réseau BTP CFA AuRA accueille dans 7 de ses établissements, 9 des 18 sélections régionales Bâtiment et Travaux Publics, et ce dans les métiers suivants :

- **Aménagement urbain et réseaux de canalisations** les 01 et 02 mars 2023 au BTP CFA Drôme Ardèche à Livron-sur-Drôme (26)
- **Carrelage** le 08 mars 2023 au BTP CFA Ain à Bourg-en-Bresse (01)
- **Charpente** le 03 mars 2023 au BTP CFA Savoie à Saint-Alban-Leysse (73)
- **Construction Béton Armé** les 08 et 09 mars au BTP CFA Ain à Bourg en Bresse (01)
- **Électricité** le 01 mars 2023 au BTP CFA Drôme Ardèche à Livron sur Drôme (26)
- **Menuiserie** les 23 et 24 mars 2023 au BTP CFA Cantal à Massiac (15)
- **Métallerie** les 06 et 07 mars 2023 à l'Ecole de Production la Giraudière et au BTP CFA AFRA à Brussieu (69)
- **Plâtrerie Construction sèche** le 10 et 11 mars 2023 au BTP CFA Loire à Saint-Etienne (42)
- **Plomberie et chauffage** le 02 mars 2023 au BTP CFA Haute Loire à Bains (43)

Les neuf autres sélections régionales Bâtiment et Travaux Publics sont organisées par les sites partenaires, et ce pour les **métiers de construction digitale, couverture métallique, ébénisterie, maçonnerie, marbrerie design, miroiterie, peinture et décoration, solier moquettiste et taille de pierre**.

Les dates et lieux de ces neuf autres sélections régionales Bâtiment et Travaux Publics sont visibles sur le lien suivant :

www.auvergnerhonealpes-orientation.fr/calendrier-des-selections-regionales-worldskills

► Mise en œuvre

Les compétiteurs doivent donner le meilleur d'eux-mêmes pour démontrer leur savoir-faire et leur savoir-être lors d'épreuves imposées et soumises à un jury d'enseignants, de formateurs et de professionnels.

Ils doivent réaliser des ouvrages qui concentrent les difficultés techniques de chaque métier, dans des conditions proches de la vie réelle des entreprises. Le respect des délais, le respect des règles de sécurité, l'utilisation optimale du matériel et des matériaux... sont autant de contraintes à respecter, conformément aux exigences du monde professionnel.

► Objectifs

Trouver les meilleurs compétiteurs qui intégreront l'équipe régionale et permettre aux jeunes talents de décrocher une place au sein de l'Equipe de France des Métiers pour la compétition internationale. Et pourquoi pas **décrocher le titre de champion du monde dans son métier** ! Les sélections régionales sont également l'opportunité de valoriser les métiers auprès du grand public, une des missions d'Auvergne-Rhône-Alpes Orientation.

La compétition des métiers : un parcours en 3 étapes



Tous les deux ans, des jeunes passionnés par leur métier s'affrontent lors des WorldSkills. Cette compétition permet aux jeunes de se mesurer, dans leur domaine, à des candidats venus du monde entier.

L'aventure débute à l'échelle **régionale** avec des sélections qui se dérouleront jusqu'en mars 2023. Les **finales nationales** (13 au 16 septembre 2023 à Eurexpo, Lyon), verront ensuite concourir les meilleurs compétiteurs de chaque région avec pour objectif de constituer l'Equipe de France des Métiers WorldSkills, qui aura pour mission de défendre les couleurs de la France lors des **finales internationales** et notamment à Lyon 2024.

Entre chaque étape, les compétiteurs sont préparés et entraînés, tant sur les aspects techniques de leur métier qu'aux **niveaux physique et mental**. Auvergne-Rhône-Alpes Orientation organisera trois stages de préparation pour l'équipe régionale.

Auvergne-Rhône-Alpes Orientation s'engage

Les WorldSkills sont avant tout une formidable occasion de faire la promotion des métiers et de montrer leur diversité et leurs richesses.

« *Les sélections régionales représentent une chance pour notre région de mettre en avant les nombreux talents dans nos territoires. En effet, cette compétition, qui valorise l'excellence, invite chacun à se dépasser, à puiser au fond de lui-même des qualités parfois insoupçonnées. Ce projet s'inscrit donc pleinement au cœur des compétences d'Auvergne-Rhône-Alpes Orientation et entre en résonnance avec notre mission de promotion des métiers et celle d'accompagnement des jeunes dans leurs choix d'orientation.* » précise Sophie CRUZ, Présidente d'Auvergne-Rhône-Alpes Orientation.

BTP CFA AuRA : l'Excellence pour ADN

Au cœur des métiers du BTP, l'Excellence est l'une des quatre priorités du mandat 2022-2024 de Dominique Sabatier, président de BTP CFA AuRA.

« *L'Excellence est un tout, elle est en chaque jeune et aussi dans la pédagogie et l'accompagnement socio-éducatif. C'est la raison pour laquelle nous avons mis en place la Team Excellence qui a été officiellement présentée lors de la 2^e soirée de l'Excellence de BTP CFA AuRA le 21 octobre dernier, et animée par Pascale DUHEN, coordinatrice de développement régional de BTP CFA AuRA et François STRIGNANO, chargé de mission Excellence et coach de la Team Excellence* » souligne le président de BTP CFA AuRA.



Pascale DUHEN
Coordinatrice de
Développement Régional
BTP CFA AuRA



François STRIGNANO
Chargé de mission
Excellence
BTP CFA AuRA BTP

Au programme de la Team de l'Excellence, sensibilisation, mobilisation, coopération, valorisation et aussi préparation mentale, physique et métiers des jeunes filles et garçons apprentis qui ont besoin d'un entraînement digne de sportifs de haut niveau, pour donner le meilleur d'eux-mêmes à chaque compétition, tout en se faisant plaisir. « *Nous nous sommes engagés à préparer l'équipe des métiers du BTP CFA AuRA pour la 47^e édition des WorldSkills Lyon 2024. L'objectif principal, c'est la qualification d'un grand nombre de nos candidats pour la finale Nationale et le maximum de médailles d'or aux WorldSkills 2024.* » François Strignano - Coach de la Team Excellence.

A propos de BTP CFA Auvergne - Rhône-Alpes

BTP CFA Auvergne - Rhône-Alpes emploie plus de 630 salariés répartis sur l'ensemble des **11 établissements de la région**, qui accueillent chaque année près de 8 250 apprentis en formation, du CAP au Diplôme d'Ingénieur.

Mission : répondre aux besoins des entreprises du BTP en formant des jeunes qui souhaitent intégrer ce secteur professionnel et faire évoluer les compétences des salariés de la profession. BTP CFA Auvergne - Rhône-Alpes développe des activités de formation par la voie de l'alternance, avec **87 diplômes** sous contrats d'apprentissage ou de professionnalisation, et par différents dispositifs de formation continue.

► www.btpcfa-aura.fr

A propos de d'Auvergne-Rhône-Alpes Orientation

Auvergne-Rhône-Alpes Orientation, association loi 1901, a été créée à l'initiative de la Région dans le cadre des nouvelles compétences qui lui ont été transférées en matière d'information sur l'orientation.

Présidée par Sophie Cruz, elle fédère les principaux acteurs de l'orientation, de la promotion des métiers et de la formation en Auvergne-Rhône-Alpes : la Région, le Rectorat de la région académique, la DRAAF, la DREETS, Via Compétences, Pôle Emploi, la Fédération régionale des Écoles de production, la Fédération régionale des MFR, la CCIR, le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes, l'Université de Lyon, des collectivités territoriales, etc.

► [En savoir plus](#)

L'organisation de ces 18 sélections régionales Bâtiment et Travaux Publics est réalisée en partenariat avec les entreprises et fournisseurs :

Saint Gobain PAM Lyon - Christaud pour assainissement - Groupe Cheval - Descours et Cabaud - Legrand - Richardson - Dispamo - Raimondi - Schluter - Plattard - Lanko - Vicat - Thomas Sogroma - L'outil en mains et Fermacell.

Et le soutien de :



